

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite\\_044\\_B | Neurophysiologie Lagache & EEG. \[B\]CollectionBoite\\_044\\_B-43-chem | Ame et corps. ItemContre Aristote: rapports de l'âme et du corps](#)

## Contre Aristote: rapports de l'âme et du corps

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb044\_B\_f0834

SourceBoite\_044\_B-43-chem | Ame et corps.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).  
Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

" Je suis surpris que des philo/ chrétiens qui doivent préférer l'esprit de Dieu à l'esprit humain Moïse à Aristote, saint Augustin à quelque misérable commentateur d'un philo païen, regardent plutôt l'âme comme la forme du corps que comme faite à l'image et pour l'image de Dieu, i.é. selon saint Augustin, pour la vérité à laquelle seule elle est immédiatement unie. Il est vrai qu'elle est unie au corps et qu'elle en est naturellement la forme; mais il est vrai aussi qu'elle est unie à Dieu d'une manière bien plus étroite et bien plus essentielle. Ce rapport qu'elle a à son corps pourrait n'être pas; mais le rapport qu'elle a à Dieu est si essentiel qu'il est impossible de concevoir que Dieu puisse créer un esprit sans ce rapport".

Rech. Préf. p. VII.

Contre la théorie que Dieu a créé les âmes pour informer les corps:

"Tout ce que Dieu veut est nécessairement conforme à l'ordre. Il aime, il estime les choses tjrs à proportion de ce qu'elles sont plus parfaites...

Or je pense que les esprits sont plus nobles que les corps. Dieu ne peut donc pas faire l'âme pour le corps, mais le corps pour l'âme".

Sur la mort. I. p. 210



